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ПАРТИЙНОЕ СО БРАНИ Е ПАРТОРГАНИЗАЦИИ ИНСТИТУТА ОБСУ
ДИЛО. ЗАДАЧИ, СТОЯЩ ИЕ П ЕРЕД  КО Л ЛЕКТИ ВО М  ИНСТИТУТА ПО 
ВЫ П О Л Н ЕН И Ю  РЕШ ЕН И Я  СОВЕТА М ИНИСТРОВ СССР И Ц К КПСС ОБ 
УЛУЧШ ЕН И И  ПОДГОТОВКИ, РА С П РЕД ЕЛ ЕН И Я  И ИСПОЛЬЗОВАНИЯ  
СПЕЦИАЛИСТОВ С ВЫ СШ И М  И СРЕД НИМ  СП ЕЦ И АЛЬН Ы М  О БРА ЗО 
ВАНИЕМ.

Д О Л Г КОМ М УНИСТОВ-ПОЛИТЕХНИКОВ ВО ЗГЛ АВИ ТЬ РАБОТУ, НА
П РА ВЛ ЕН Н УЮ  НА РЕШ ЕН И Е  ЭТИХ ЗАДАЧ.

Подготовку специалистов—на уровень новых задач
(С открытого партийного  собрания и н с ти ту та )

Состоялось открытое партий
ное собрание парторганизации ин
ститута, обсудившее вопрос: 
«Итоги учебной работы за 
1953/54 учебный год и задачи 
ЛЕИ в новом учебном году». С 
докладом выступил заместитель 
директора по учебной работе 
И. И. Нарышкин.

—  XIX съезд Коммунистиче
ской партии, —  сказал он, —  
поставил перед высшей школой 
нашей страны ответственную и 
почетную задачу —  значительно 
увеличить выпуск высококвали
фицированных специалистов для 
всех отраслей народного хозяй
ства.

Повседневная забота партии и 
правительства о высшем образо
вании сказывается в том внима
нии, с которым Совет Министров 
СССР и ЦК КПСС рассматривают 
вопросы работы высшей школы. 
Недавно принятое Советом Ми
нистров СССР и Центральным 
Комитетом Коммунистической пар
тии Советского Союза постано
вление об улучшении подготовки,

Наши учебные планы страдают 
многопредметностыо. В  результа
те этого студенты зачастую вы
нуждены в течение одного семе
стра одновременно слушать боль
шое количество предметов. Так, 
студенты четвертого курса элек
тромеханического факультета спе
циальности техники высоких на
пряжений изучают в весеннем 
семестре 12 предметов. Нередки 
случаи, когда на экзаменацион
ную сессию выносится большое 
количество экзаменов. Студенты 
энергомашиностроительного фа
культета в 6-м семестре имеют 
7 экзаменов, 6 зачетов по лабо
раториям и один зачет по проек
ту. Есть факты, когда по одному 
и тому же предмету студенты 
подвергаются многократному оп
росу. Три экзамена и три заче
та имеется по курсу «Техника' 
районного электроснабжения».

Если просмотреть наши учеб
ные планы, то в них можно най
ти немало недостатков, отмечен
ных постановлением Совета Ми
нистров СССР и ЦК партии: ду-

распределения и использования блирование одного и того же ма- 
специалистов с высшим и сред- териала в разных курсах, излиш
ним специальным образованием нюю детализацию предмета. Ука- 
является широкой программой занные недостатки объясняются 
дальнейшего развития высшего отчасти тем, что пересмотр учеб- 
и среднего специального образо-, ных планов проводился, как пра- 
вания в нашей стране. I вило, в узком кругу рабочего

Итоги прошлого учебного года 1 аппарата дирекции и деканатов, 
в нашем институте говорят о том, без привлечения преподаватель- 
что большинство недостатков в ской общественности. Пересмотр 
постановке учебной работы, отме- учебных программ ограничивался 
ченных постановлением Совета рамками лишь той кафедры, ко- 
к::нистров СССР и ЦК КПСС,, торая читает тот или иной курс, 
присущи и нашему вузу. Несмо-, Постановлением правительства, 
тря на некоторую стабилизацию и партии отмечается отсутствие 
наших учебных успехов за по- учебников и учебных пособий по 
следние три года, у нас еще многим предметам. Следует пшь 
имеют место пересдачи экзаменов знать, что принятые у нас в ЛЕИ 
во время экзаменационных сес- учебники по химии (Глинка), по 
сий и отчисления из института за 1 физической химии (Бродский) в 
неуспеваемость. ' силу большого объема не могут

Так, в прошлую весеннюю сес-: служить хорошим учебным посо- 
сию 510 студентов не сдали по-| бием для студентов, 
лоясенных экзаменов. За неуспе-1 Одним из условий совершен- 
ваемость в прошлом учебном го- 1  ствования учебного процесса яв- 
ду было отчислено 518 студен-1 ляется рост научной квалифика- 
тов. I ции преподавательских кадров.

Отсев студентов приводит к Организованная при нашем ин- 
значительному сокращению кон- статуте докторантура за по- 
тингента выпускаемых нами спе-1 следнее время заметно улучши- 
циалистов. В 1953 году наш ин-1 ла свою работу. На 1 октября 
статут выпустил 1058 молодых при кафедрах ЛПИ 20 человек 
специалистов, в то время как состоят докторантами, трое из 
прием выпущенного контингента 
в 1947 г. составлял 1230 чело
век. Таким образом, выпуск мо
лодых специалистов в 1953 году

ит переработать учебные планы 
института в соответствии с не
обходимостью подготовки спе
циалистов широкого профиля. Эти 
планы должны высвободить вре
мя для самостоятельной работы 
студентов, обеспечив нормальную 
загрузку их в пределах 36 ча
сов в неделю на младших кур
сах и 30 часов на старших. В 
новых учебных планах должна 
быть устранена многопредмет- 
ность. Часть предметов должна 
быть переведена из числа обя
зательных в факультативные.

При составлении учебных пла
нов нужно предусмотреть новую 
организацию производственной 
практики, допускающую прове-

смотрен в министерстве. А ди
рекция нашего института не 
принимает никаких мер для то
го, чтобы ускорить рассмотрение 
проекта.

Больше того, зам. директора 
по научной работе проф. В. С. 
Смирнов дал мне указание пре
кратить всякие попытки форси
ровать этот вопрос.

Тов. Костенко справедливо за
метил, что до сих пор нет утвер- 
лсденной территории института.

Начальник учебного отдела 
Г. Г. Наговицын в своем вы
ступлении указал, что деканаты 
и кафедры еще не развернули 
работу по выполнению задач, 
поставленных перед институтом

составил 86 процентов от приема.
Большим недостатком в по

становке учебного процесса яв
ляется низкий уровень трудовой 
дисциплины студентов. Это ука
зывает на слабое участие в вос
питательной работе как профес
сорско-преподавательского соста
ва, так и общественных органи
заций института. Только за сен
тябрь этого года приказом ди
ректора было вынесено 14 взы
сканий студентам —  нарушите
лям дисциплины.

В нашем институте есть ряд 
недостатков в организации учеб
ного процесса. Большая группа 
студентов не справляется с вы
полнением учебного плана из-за 
перегрузки обязательными учеб
ными занятиями. Так, например, 
студенты третьего курса энерго- 
иашиностроительного факультета 
имеют 41 час обязательных заня
тий в неделю.

них —  сотрудники нашего ин
ститута. Однако уже теперь из 
трех докторантов только один —  
т. Щукин —  сдал диссертацию 
в срок.

В  аспирантуре нашего инсти
тута обучаются 182 чел. Аспи
ранты также не заканчивают 
аспирантуру в установленные 
сроки. В 1953/54 учебном году 
должно быть выпущено 37 ас
пирантов, однако только 15 из 
них защитили диссертации в 
срок и досрочно; 15 аспирантов 
опоздали со сроком защиты, а 
7 человек выпущены без защи
ты диссертаций. До конца этого 
года должны закончить аспиран
туру еще 29 человек, но уясе есть 
опасения, что 17 из них не за
кончат диссертаций в срок.

Каковы же те блиягайшие за-

Сейчас создана комиссия сове
та института, которая должна 
уточнить перспективный план 
развития института на пятиле
тие.

Крупнейший в Советском Сою
зе вуз —  Ленинградский поли
технический институт им. М. И.
Калинина — • кузница инженер
ных кадров высокой квалифика
ции, из года в год улучшает свою 
работу. Можно быть уверенным, 
что под руководством партийной 
организации коллектив институ
та успешно справится с новыми 
задачами, поставленными пар
тией и правительством.

Первым выступил в прениях 
зам. декана физико-механиче- 

дение ее на передовых пред- ского факультета Н. Н. Морозов, I постановлением Совета Мини- 
приятиях равномерно в течение который отметил, что докладчик стров СССР и ЦК КПСС. В но- 
года в 3 4 потока. Необходимо очень мало внимания уделил за-; вом учебном году обучение сту- 
пересмотреть объем и содержа- дачам, стоящим перед иНститу-1 дентов должно проходить по но- 
ние работ в учебных мастер- том. Особенно мало внимания бы-1 вым учебным программам и пла- 
ских- ло уделено состоянию матери- нам. Срок их пересмотра очень

Переработку учебных планов ально-технической базы институ- окатый. Однако ни один факуль- 
мы должны закончить к февралю га, которая находится в совер- тет, исключая физмех, пока ни- 
19о5 г. с тем, чтобы была обес- гненно неудовлетворительном со- чбго в этом направлении не 
печена возможность работать по стоянии и становится тормозом сделал.
новому плану с нового учебного дЛЯ улучшения дела подготовки Далее т. Наговицын отметил, 
г°Да- действительно высококвалифици- что воспитательная работа в ин-

Деооходимо провести переработ- рованных инженеров. 1 статуте резко отстает от воз
ку учебных программ по всем Лабораторное оборудование мно- росших требований. Особенно 
дисциплинам с целыо повышения гих лабораторий института, в плохо поставлена воспитатель- 
идешго-теоретического уровня чи- частности лаборатории физики, ная работа в общежитии. Грубое 
таемых курсов  ̂ и отражения в сильио устарело. В связи с этим обращение с обслуживающим 
них достижении отечественной и выступавший подверг резкой кри- персоналом, с товарищами, пьян- 

науки„ и техники. При тике зам_ ДИрект0ра по АХЧ ки стали частым явлением в 
ДТ И . Э,Т0И ра^оты Должно т> $ п . Бельтихина, который, студенческой среде. За последнее 

„о т, прелусМ0тр(Ш0 исключение п0 ег0 мнениЮ) не справляется время возросло количество ис- 
курсов- излишнего материала, со своей работой, не видит ост- ключенных за аморальные по- 

™ ” в луолирования ° лних и роты пололсения с материально- ступки. Все эти факты требуют 
л вопросов в разных кур- технической базой института, самого серьезного внимания все- 

‘ Стиль работы т. Бельтихина не- гс коллектива института. На лек-
тт Р®полавателям института на- правилен. Он все вопросы реша- циях, во внеурочное время про- 
д рлнять мены к тому, чтооы ет саМ) а роль начальников от- фессорско-преподавательский со- 

стулентов высокока- делов сведена к простому испол- став долясен помнить о своей 
и®®®1 у ч е б ™ками и учео- Нению. у  них нет никаких прав воспитательной роли. Комсорги, 
т,г ’ т, п МИ‘ ®ольшуго ра( 0̂“ и нет возможности решать само- профорги, старосты групп, ком- 
• <« направлении должно стоятельно даже самые простые семольские бюро долясны самым 

1ЬТТ институтское изяа“ вопросы. Самым удивительным в решительным образом бороться с 
' ’ тттг,пт,™ прелстоит уже сеи" работе дирекции института яв- проявлениями хулиганства, гру- 

п^-опчтп! разработке и ляется то> чт05 несмотря на тя- бости со стороны студентов, а не
‘ издания учеб- желое материально-техническое выполнять роль посторонних на- 

считпнно Оучео™  пособии’ рас- состояние института, т. Бельти- блюдателей.
Коллективу институтТ необхо- ХИН неолнократио ишшровался Серьезн0е значение в учебе 

димо усичить воспитательную м- За хорошу1°  Работу- Такое преми- имеют жилищные условия. Но, 
боту со' студентами Вмушая р0вание порожлает самодоволь- как указал т. Наговицын, у нас
т.п-г! т, „Г? ведущая ство и самоуспокоенность в ра- еще 38 студентов нигче не ус т-роль в этом ваясном вопросе долж- *ПФП щ V  иихде не усг
на принадлежать коллективу про- 0 ' , ,  . роены. Между тем в наших сту-
фессоров и преподавателей ’ ^атем т- Морозов обратил вни- денческих общежитиях продол-

Необходимо усилить роль сту- маиие на т0’ чт0 студенческие жают жить исключенные из ин-
денческих комсомольских и проф- общежития заселяются не студен- статута, а коменданты общежи-
союзных организаций института т&ми. В общеяштиях физико-ме- тий этим вопросом не интересу-
б деле организации здорового бы- “ ческого и радиотехнического ются.
та студентов. Нужно объявить ФакУльтета проживают /0 чело- о плохой воспитательной ра-
беспощадную борьбу религиозным ^ек’ не _ЯВЛЯ1°Щихся студентами, боте говорил также преподава-
пережиткам, а такяге вреднейше- положение совершенно ненор- Тель кафедры марксизма-лениниз-
му пережитку прошлого —  пьян- мально- ма Л. И. Бродский,
ству. Зав. кафедрой техники высо- —  в  постановлении Совета

Валшой задачей коллектива ких напряжений проф. М. В. Ко- Министров СССР и ЦК КПСС го-
ЛПИ является дальнейшее разви- стенко рассказал присутствую- ворится о том, —  сказал он, —
тие научно-исследовательской ра- Щим о ходе строительства высо- что многие партийные, советские
боты, укрепление творческого ковольтного корпуса. Он отме- и комсомольские организации не-
содружества с производством. тил> чт0 из пололсенной по̂  смете достаточно воспитывают студен-

суммы в 2,5  ̂млн. рублей  ̂при чество в духе сознательной дис-
большом воздействии партийного циплины и высокого государ-
комитета нашего института трест ственного долга. Недостатки вос-
«Ленвузстрой» освоил 2 млн. питательной работы в институте
300 тыс. рублей, но осталось можно показать на примере пове-

Одной из первоочередных за
дач дирекции, партийной органи
зации и всего коллектива инсти
тута является укрепление мате
риальной базы ЛПИ. Институтом

сок пятилетнего плана развития 
материально - технической базы.

дачи, которые стоят перед кол- В этом плане предусмотрено вло-
лективом нашего института и ко- лсить в новое строительство
торые вытекают из постановле- 71 млн. рублей и 23,5 млн. руб-
ния Совета Министров СССР и лей на приобретение оборудовп-
ЦК КПСС? ния. Докладная записка по это

Коллективу профессорско-пре- му вопросу направлена министр} 
подавательского состава предсто- 1 высшего образования.

составлен первоначальный набро- много мелких недоделок, и необ- дения студентов энергомашино-
ходимо добиться от треста окон- строительного факультета. Он 
чания всех строительных работ привел ряд фактов, которые сви-
по высоковольтному корпусу. | детельствуют о барски-пренебре-

Далее т. Костенко остановился лгительном отношении некоторых 
на том, что в прошлом году был студентов энергомашинострои-
юдготовлен документ по техни- тельного факультета к большому
гескому оборудованию нового вы- 
юковольтного корпуса. Однако 
этот проект до сих пор не рас-

государственному делу. Некото- 

(Окончание на 2-й полосе)



Подготовку специалистов— на уровень

(Окончание. Начало на 1-й полосе)

рые из студентов этих групп, в 
массе своей комсомольцы, недо
стойно вели себя во время убо
рочной кампании.

Тов. Бродский высказал мне
ние, что многое зависит от не
которой однобокости воспита
тельной работы в институте. У 
нас принято оценивать студентов 
только по их успеваемости, а это 
в корне неправильно. Комсомоль
ские организации забыли, что 
мы должны готовить не просто 
высококвалифицированных инже
неров, а прежде всего советских 
инженеров, стоящих на уровне за
дач, выдвигаемых нашей партией 
по строительству коммунистиче
ского общества. Однако комсо
мольская организация должна 
чувствовать поддержку и помощь 
в своей работе со- стороны партий
ной организации, между тем пар
тийное бюро этого факультета 
мало помогает комсомольскому 
бюро. Характерно, что за все 
время пребывания студентов на 
уборочной у них не побывал ни 
один член партбюро.

Заместитель председателя мест
ного комитета института В. А. 
Полуектов отметил, что учебная 
деятельность института зависит от 
четкой работы всех его отделов, 
и в первую очередь, от отдела 
главного механика.

Преподавателям и студентам 
трудно заниматься в холодных 
помещениях гидрокорпуса и дру
гих зданиях, где температура 
иногда не превышает 5°—  6°. Из 
года в год приходится говорить на 
собраниях о несвоевременной под
готовке к зиме. Мало внимания 
уделяет дирекция созданию нор
мальных условий для работы вра
чебного персонала в поликлинике 
института.

В. П. Румянцев указывал, что 
студенты по ряду дисциплин не 
могут получить учебники и кур
сы в фундаментальной библиоте
ке, так как они имеются в огра
ниченном количестве. Учебные 
комнаты в общежитиях заселены, 
и в вечернее время студенту труд
но найти место для занятий. Свет 
в комнатах выключается в час 
ночи, а студенты выносят столы 
и стулья в коридоры, где и закан
чивают подготовку к занятиям.. 
Графические работы и курсовые 
проекты часто не выполняются в 
установленные сроки потому, что 
б  чертежных нехватает мест для 
всех желающих во-время выпол
нить задания. Утром в общежи
тиях скапливаются большие оче
реди у умывальников, в гардеро
бах, в буфетах. Студенты теряют

новых задач
много времени, опаздывают на за
нятия, нарушают дисциплину ча
сто из-за этих досадных «мело
чей».

Дирекция и партийный комитет 
института не должны проходить 
мимо этих недостатков и обязаны 
принять меры к их быстрому уст
ранению.

Зам. директора института по 
административно - хозяйственной 
части Б. П. Бельтихин указал 
на значительную работу, проде
ланную хозяйственными отделами 
по подготовке института к ново
му учебному году, по восстанов
лению и увеличению площади 
учебных и жилых помещений, но 
их все же нехватает вследствие 
резкого увеличения контингента 
студентов. Темпы строительства 
дополнительных общежитий в 
студгородке низки вследствие 
неудовлетворительной работы 
строительного треста, закреплен
ного за институтом.

Ограничившись перечислением 
трудностей, которые приходится 
преодолевать дирекции, т. Бельти
хин не ответил на справедливые 
критические замечания со сторо
ны выступавших, направленные в 
его адрес. Присутствовавшим на 
собрании коммунистам и беспар
тийным так и не удалось услы
шать от заместителя директора, 
думает ли он менять методы сво
ей работы по руководству отдела
ми или попрежнему будет сковы
вать их инициативу?

Выступивший в прениях дирек
тор института проф. А. Ф. Алабы
шев ответил на ряд критических 
замечаний, признал справедливой 
критику ряда товарищей и обе
щал принять все меры к устране
нию недостатков. Затем т. Алабы
шев отметил ценную инициативу 
ассистента Г. Е. Егорова по вы
явлению резервов нашего оборудо
вания. Благодаря этому удалось 
выявить не использованное до сих 
пор оборудование и приборы на 
сумму в 208.000 руб. В ряде ла
бораторий выявлены ценные стан
ки, которые мало используются, но 
крайне необходимы для других. 
Между тем мероприятие это встре
чается в штыки некоторыми ру
ководителями лабораторий.

Затем т. Алабышев подробно 
остановился на недостатках в 
воспитательной работе, на необ
ходимости более активного разре
шения тех задач, которые всеце
ло зависят от коллектива инсти
тута. В частности, он обратил 
внимание на необходимость улуч
шения воспитательной работы сре
ди студентов первого и второго 
курсов, без этого нам не решить 
вопроса об уменьшении отсева сту

дентов. Комсомольские и проф
союзные организации должны зна
чительно больше внимания уде
лять учебной работе. В нашей вос
питательной работе должна быть 
усилена роль ученых советов и 
кафедр, которые до последнего 
времени недостаточно активно, ча
сто формально, относились к это
му участку нашей деятельности.

В связи с постановлением Сове
та Министров СССР и ЦК КПСС 
перед партийной организацией и 
перед всем коллективом институ
та встала большая программа ра
бот, и успешно справиться с ней 
мы сможем только при активном 
участии всего нашего коллектива.

Секретарь парторганизации 
К. А. Вишняков обратил внима
ние на то, что с начала буду
щего учебного года мы должны 
начать работу по новым учебным 
планам, с новыми программами. 
Но для этого должна быть прове
дена большая творческая работа 
всего нашего коллектива. Работа 
по составлению учебных планов и 
программ должна вестись не узким 
кругом лиц, а всем профессорско- 
преподавательским составом.

Затем т. Вишняков обратил вни
мание на то, что о воспитатель
ной работе мы говорим очень мно
го, но, к сожалению, значительно 
меньше делаем. Борясь за органи
зацию здорового быта, мы мало 
помогаем организации досуга на
шей молодежи. Надо, видимо, пре
доставить один чертежный зал 
для наших физкультурников вза
мен имеющегося у них зала с бо
лее низким потолком. Надо снаб
дить красные уголки шахматами, 
шашками и т. д.

Случаи недостойного поведения 
некоторых наших студентов, на 
которые указывал, в частности, 
т. Бродский, должны быть пред
метом специального обсуждения 
наших партийных и комсомоль
ских организаций факультетов.

В заключение своего выступле
ния т. Вишняков отметил, что ди
рекция института недостаточно 
активно боролась за реализацию 
специального приказа министра 
культуры по нашему институту. 
Нам необходимо принять все ме
ры к реализации этого приказа.

* *  *

В  прениях выступили также 
старший преподаватель гидротех
нического факультета И. А. Шере- 
шевский, студент механико-маши
ностроительного факультета Г. Р. 
Молоков, секретарь партбюро фи- 
зико - механического факультета 
И. Л. Повх.

Собрание приняло развернутое 
постановление.

Что мешает учебе 
□

Работать трудно

КрупнЬш ученЫй^педагог
60-

25 октября 1954 г. обще
ственность Политехнического ин
ститута отмечает 60 лет со дня 
рождения одного из старейших 
профессоров института Владимира 
Сергеевича Баумгарта и 35 лет 
его плодотворной научно-техниче
ской деятельности.

В. С. Баумгарт работает в Ле
нинградском политехническом ин
ституте с 1920 г., а с 1929 г. 
руководит одной из основных ка
федр —  кафедрой гидротехниче
ских сооружений. Отдавая все 
свои силы и творческие способ
ности научно-организационной 
работе, В. С. Баумгарт возглавил 
в 1929— 1930 гг. факультет вод
ного хозяйства института и был 
первым заместителем директора 
по учебно-научной работе Ленин
градского гидротехнического ин
ститута.

В начале 1931 г. он возглавил 
научную часть вновь организо
ванного Научно-исследователь-

ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ В. С. БАУМГАРТА
— крупные научные

ского института гидротехники и 
руководил ею бессменно в тече
ние 10 лет.

В. С. Баумгарту принадлежат

исследования, 
связанные с проектированиями 
гидротехнических сооружений. Он 
разработал новые типы сооруже
ний, основанные на рациональ
ном выборе типа подземного кон
тура, получившие широкое при
менение в практике. На протяже
нии всей своей деятельности 
В. С. Баумгарт активно участво
вал в проектировании крупных 
объектов гидротехнического строи
тельства в качестве непосред
ственного руководителя проекти
рования, эксперта Госплана, чле
на правительственных комиссий 
по приемке в эксплуатацию 
«Днепрогэса», Беломорско-Бал
тийского канала им. Сталина, ка
нала им. Москвы.

Долголетняя преподавательская 
и научно-исследовательская дея
тельность В. С. Баумгарта высоко 
отмечены правительством. Он на
гражден орденом Ленина, орденом 

1 «Знак Почета» и медалями.

—  Дайте воздух! —  патети
чески восклицает дипломант 
И. Фарбштейн, но никто уже не 
смеется его шутке.

Жидкого воздуха нет, а зна
чит и работать нельзя: вакуум
ной установке жидкий воздух ну- 
жен так же, как человеку газо
образный.

«Ах, если бы молшо было ку
пить воздух на «рынке»! —  ду
мает, видимо, не один наш сту
дент, но там его не купишь, так 
лее, как нельзя нанять стеклоду
ва и привести его делать или чи
нить твою установку.

По крайней мере многие радио
техники не могут вспомнить, ко
гда в лаборатории кафедры Лу- 
кирского их могли обеспечить 
дросселями, аккумуляторами, 
электролитами, проволочными и 
даже угольными потенциометра
ми, приборами, монтажным про
водом, гайками, шпильками и 
прочим. В лаборатории нет даже 
инструмента.

Каждый студент, убедившись, 
что просить у заведующего лабо
раторией т. Тимофеичева бес
цельно, —  самоонабжается. Он 
приносит из дому свой инстру
мент, свои лампы, свой провод, 
панельки и т. д. Если дома у 
него нет, то в воскресный день 
он отправляется на рынок или в 
магазин. Но ведь есть такое обо
рудование, которое стоит дорого, 
и студент не имеет возможности 
его приобрести. И вот тогда он 
бродит из комнаты в комнату и 
клянчит:

«А нет ли у вас прибора 
миллиампер на 100? Мне на ча
сик».

«А реостатика у вас нет?»
В подтверждение приведу фак

ты. В. Маркова купила дроссель, 
Л. Машницкий принес электро
литы, И. Кратиров —  радиолам
пы, Р. Ширшов —  сверла и дру
гой инструмент и т. д. и т. п.

Ясно, что в таких условиях 
все время уходит на «добыва
ние», а не «а работу. Ясно, что 
темпы работы черепашьи, а ка
чество ее страдает. Ясно (каждо
му здравому человеку), что так 
работать невозможно.

Мы обращались в наше курсо
вое бюро (секретарь Н. Куприян- 
чик), в наше факультетское бю
ро (секретарь т. Сажин), в наш 
деканат (декан А. Н. Цикин), но, 
видимо, они считают наши спра
ведливые требования излишней 
роскошью. Нам же кажется, что 
подобное положение дел и подоб
ное отношение к работе студен
тов совершенно ненормально.

Г. БАТАНОВ, 
студент 592-й группы РТФ

Редакции стало известно, что 
плохо снабжается не только ка
федра П. И. Лукирского, но и 
другие кафедры, и поэтому она 
обращается к зам. директора ин
ститута проф. В. С. Смирнову с 
просьбой объяснить причины пло
хого снабжения лабораторий ин
ститута приборами, инструмента
ми и реактивами, необходимыми 
для выполнения студентами лабо
раторных, научно-исследователь
ских и дипломных работ.

Какие шаги предпринимает ди
рекция, чтобы заметно улучшить 
это положение?

Еще раз о столовых и буфетах
(По материалам рейда)

Объединенная комиссия обще
ственного питания профкома и 
месткома совместно с представи
телями комитета ВЛКСМ провела 
рейд в столовые 8 и 6.

По сравнению с прошлым го
дом студенческие столовые зна
чительно улучшили свою работу. 
Но участниками рейда выявлены 
и крупные недостатки в системе 
общественного питания.

В СТОЛОВОЙ N° 8
При взвешивании блюд комис

сия установила факты обвеса в 
мясных блюдах, оладьях, селед
ке. Все еще нарушаются сани
тарные правила. Мясо, например, 
привозится в столовую в грязной 
машине, а масло хранится в  хо
лодильнике открытым, рядом с 
грязной тарой.

Совершенно недопустимыми яв
ляются факты крайне нерегуляр
ной подачи горячей воды в сто
ловую.

В СТОЛОВОЙ № 6
Недостатки, имеющиеся в рабо

те столовой К» 8, присущи и сто
ловой №  6. Здесь также продук
ты в цехах хранятся в антисани
тарных условиях. В овощном це
хе рядом с квашеной капустой 
складываются отходы производ
ства.

При хорошем приготовлении 
блюд обнаружены недовесы в 
оладьях и мясных блюдах —  
порционном мясе и биточках. 
Имел место факт, когда котлеты, 
посланные на анализ, оказались 
несоответствующими ГОСТу.

Студенты жалуются на перебои 
в работе раздачи в утренние и 
вечерние часы и на однообразие 
меню.

Помещение столовой не подго
товлено к зиме. В холодном цехе 
течет с потолка; полностью не 
отремонтирована электроплита.

В  связи с введением в столо
вых самообслуживания необходи
мо в короткий срок обеспечить 
раздаточные недостающим обору
дованием.

В БУФЕТАХ ИНСТИТУТА 
Добросовестно и честно выпол

няет свои обязанности буфетчица 
2-го учебного корпуса Анна Ва
сильевна Галанова. Но этого от
нюдь нельзя сказать о буфетчи
цах А. А. Авдеевой и К. М. Ми
хеевой, которые обсчитывают 
студентов. Так, буфетчица Авдее
ва обсчитала контролера на 16 
копеек, а Михеева завысила це
ну на коржики на 5 копеек.

В буфете главного здания пло
хо подается горячая вода для 
мытья посуды. В момент провер
ки еще не были вставлены стек
ла. Ограниченное количество по
садочных мест создает в буфете 
сутолоку и беспорядок. Буфет не 
в состоянии пропустить в день 
около 5 тысяч студентов.

Назрела необходимость в от
крытии второго буфета для сту
дентов в главном здании и буфе
та в высоковольтном корпусе. 
Давно выделено помещение для 
молочного буфета при столовой 
№ 6. Но до сих пор ни трест 
столовых Сталинского района (ди
ректор Н. А. Можаева), ни хо
зяйственники института, ничего 
не предприняли.

Недостатки, вскрытые участни
ками рейда, легко устранимы. 
Нужно только, чтобы директора 
столовых, хозяйственники инсти
тута проявили побольше заботы 
о студентах, об их быте.

Участники рейда: БРОЗГУЛЬ, 
БОРДИЛОВСКИЙ, ЧЕБОТАРЕ-. 
ВА, МЕЛЬНИКОВА, БАРЫШ
НИКОВ и др.
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